
Fernando Ledesma en una sesión plenaria del Parlamento aragonés. Cortes de Aragón

El PP propone una
ley aragonesa
de garantía
jurídica universal
Fernando Ledesma se reunirá en breve
con el Colegio de Abogados de Teruel
Redacción
Teruel

El Grupo Parlamentario Popular
en las Cortes de Aragón quiere
impulsar una Ley Aragonesa de
Garantía Jurídica Universal que
garantice la asistencia y orienta-
ción jurídica a colectivos en ries-
go de exclusión, por lo que está
recabando apoyos en distintos
ámbitos, entre ellos la abogacía,
que son los que prestan estos ser-
vicios. El portavoz de Justicia del
PP en el Parlamento aragonés,
Fernando Ledesma, tiene previs-
to reunirse próximamente con
responsables del Colegio de Abo-
gados de Teruel para exponerles
esta iniciativa.

La propuesta ha sido presen-
tada ya en el registro de las Cor-
tes de Aragón como una Proposi-
ción de Ley Aragonesa de Garan-
tía Jurídica Universal y pretende
normalizar servicios que se pres-
tan por lo general a través de
convenios, pero garantizándolos
a partir de ahora por ley.

El objetivo, según explicó Le-
desma, es extender la justicia
gratuita mediante asesoramien-
tos a personas que tienen dificul-
tades de hacerlo por su propia si-
tuación, ya sean colectivos de in-
migrantes, las mujeres víctimas
de violencia, no solo por la de gé-

nero, así como la población peni-
tenciaria.

El portavoz de Justicia del PP
señaló que ha surgido la necesi-
dad de poder contar con esta ley
porque desde hace tiempo se ha
visto que todas las Administra-
ciones públicas, sin excepción,
“están de acuerdo en que son
servicios que se tienen que pres-
tar, pero están al albur de una in-
terpretación” al ofertarlos por
convenios o contratos.

En este sentido, el parlamen-
tario popular dijo que han surgi-
do ya problemas para la renova-
ción de estos servicios por las in-
terpretaciones que pueden surgir
desde un interventor, lo que su-
pone poner en riesgo su continui-
dad cada dos o tres años, cada
vez que hay que renovarlo.

Con la propuesta que hace el
PP este tipo de servicios se in-
cluirá dentro de la justicia gratui-
ta y adquiriría el mismo rango de
ley “para darle estabilidad en el
tiempo”, dijo Ledesma, quien
aseguró que los mejores profe-
sionales para prestar estos servi-
cios son “los colegios de aboga-
dos porque lo hacen sin ánimo
de lucro como corporación de de-
recho público”.

Son profesionales que ade-
más están acostumbrados a tra-
bajar con el sistema de la justicia

gratuita y tienen su propia orga-
nización a través de turnos, ya
que son servicios que “tienen
que estar ajenos a cualquier ines-
tabilidad” que pueda suspender-
los de repente. Situaciones así
podrían darse si hipotéticamente
desde Intervención se plantease
privatizarlos, o incluso si sufrie-
ran una impugnación por un pro-
ceso de subvenciones.

RRiieessggoo  ddee  eexxcclluussiióónn
La ley daría garantía a poder dis-
poner de estos servicios entre co-
lectivos con tanto riesgo de ex-
clusión como los inmigrantes, di-
jo Ledesma. “Con los inmigran-
tes que están legales, lo mejor
que podemos hacer es fomentar
la integración, porque es la mejor
arma contra la xenofobia y el ra-
cismo”, precisó.

La ley debería ir acompañada
con la correspondencia dotación
presupuestaria, aunque el parla-
mentario popular aclaró que solo
habría que cambiar el concepto
técnico e incluir esas partidas
dentro de la asistencia jurídica
gratuita, puesto que ya se desti-
nan fondos a través de convenios
o contratos desde distintas admi-
nistraciones en función del per-
fil, ya sea el IASS o el IAM de
acuerdo a quién vaya destinado.

Ledesma comentó que cuen-
tan con el apoyo del Colegio de
Abogados de Huesca y que ha
trasladado también esta propues-
ta a la sección del turno de oficio
de Zaragoza y a la Asociación Za-
raturno, que engloba a algunos
abogados que prestan la justicia
gratuita. “Me he reunido con
ellos y me han dicho que harán

las mejoras que entiendan opor-
tunas”, dijo el parlamentario.

En el caso de Teruel, Ledesma
aseguró que ha mantenido tam-
bién alguna conversación priva-
da con el Colegio de Abogados y
que está en contacto con su deca-
no para encontrar una fecha y
reunirse próximamente para tra-
tar este asunto.

El diputado del PP indicó que
la proposición de ley está ya re-
gistrada para su tramitación si el
pleno de las Cortes estuviera de
acuerdo en abrir este procedi-
miento. Precisó, no obstante, que
el Ejecutivo previamente puede
dar su opinión, y si viera que au-
menta el gasto podría vetarla. En
caso de darse esta situación, ase-
guró que los populares buscarán
apoyos en comisión, aunque
confió en lograr acuerdos.
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